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邱局長﹕ 

關於﹕為進出口報關費設上限 

 

立法會工商事務委員會於 2018年 4月 10日討論為進出口報關費設上限的建議。

席間，本人及多名委員都要求政府於提交相關法例修訂建議前，向立法會提供更

多資料，好讓議員於審議法例修訂建議前掌握更多資料。現本人將資料整理如下，

希望局方早日回覆本委員會﹕ 

 

現行報關費個案詳情 

 

1. 現時 90 萬個涉及貨值高於 164 萬 4,00 元物品的報關個案中，請按不同貨品

類別(例如汽車、貴金屬等等)交代個案宗數及貨值； 

 

2. 該 90萬個個案中，屬於溫控藥物、高級時裝、高級食材等政府過去定義為高

增值物流的貨值又為何﹖請按不同貨品類別，交代個案宗數及相關貨值； 

 

3. 局方又有否評估，為報關費設上限後香港的物流業將有何變化﹖又會否受到

物流設施及其他倉儲限制，未來數年高增值物流業的增長仍然有限； 

 

高增值物流在港發展情況 

 

4. 除了上述三項貨品類別外，現時又有否其他行業有潛質發展高增值物流﹖投

資推廣署、貿發局或其他政府部門過去/現時又有否任何計劃，招攬海外企業

於香港設立高增值物流中心﹖若有，詳情為何 (例如過去 3 年有多少海外企

業來港設立物流中心、有否針對個別行業作重點工作)； 

 

5. 參考以往取消葡萄酒稅後帶動倉儲、展覽及拍賣等經濟活動，近年高增值物

流發展又有否產生類似附帶經濟活動﹖若有，詳情為何； 
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6. 局方或其他政府部門有否任何措施或政策，藉推動高增值物流帶動其他經濟

活動﹖例如，政府近年推動香港成為溫控藥物分銷中心，又會否提供相應政

策推動相應醫療產業發展； 

 

政府配套措施及支援 

 

7. 針對不少高增值物流設施需要特殊認證 (例如運輸疫苗等倉存設備需先取得

「醫藥品冷鏈運輸認證」)，現時除了亞洲空運中心取得上述認證外，有否其

他機構取得類似認證﹖除了上述認證外，針對藥品或高級時裝等高增值物流，

又是否需要其他國際認證﹖若有，詳情為何； 

 

8. 高增值物流公司及員工亦需取得不同國際認證資格，同時需要新式管理技術

及科技應用。政府現時對發展高增值第三方物流服務又有何支援﹖ 

 

正如本人於委員會上提出，局方有必要參考以往取消葡萄酒稅的例子，讓高增值

物流除了限於貨物轉運外，亦可以擴展發展至相關零售、展覽、拍賣等完整產業

鏈。因此，希望局方能夠提供完整的資料，好讓議員掌握更完整的高增值物流發

展策略。 
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